
20 mai 2025 |

Ecrit par le 20 mai 2025

https://www.echodumardi.com/page/1239/   1/12

Une carte nationale pour trouver des
installateurs agréés d’éthylotest anti-
démarrage

La Sécurité routière et le ministère de l’Intérieur publient une carte nationale des installateurs
agréés d’éthylotests antidémarrage. Dans le Vaucluse, il est possible d’en trouver à Avignon, au
Pontet, à Sorgues et à Cavaillon.

Afin de faciliter l’installation d’éthylotests anti-démarrage (EAD), la Sécurité routière met à disposition
des usagers sur son site Internet une carte nationale des installateurs agréés d’EAD, par département et
par région. L’éthylotest anti-démarrage est un instrument permettant de mesurer le taux d’alcool dans
l’air expiré, associé au véhicule. Il empêche le démarrage du moteur si le taux enregistré est supérieur à
celui autorisé par la législation.
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L’installation d’un éthylotest anti-démarrage autorise, sous conditions, certains conducteurs passibles
d’une suspension de permis pour conduite en état alcoolisé, à bénéficier d’un maintien de leur droit à
conduire s’ils acceptent d’équiper leur véhicule de ce dispositif. Cette mesure permet ainsi à ceux qui en
bénéficient de maintenir une activité professionnelle, familiale ou sociale, lorsque celle-ci ne peut se faire
autrement qu’en voiture.

Pour visionner la carte, cliquez ici

Vignoble : Philippe Pellaton nouveau
président d’Inter-Rhône

Philippe Pellaton, président de la cave Sinnae à Laudun, vient d’être élu président d’Inter-
Rhône. Il  succède à Michel Chapoutier pour un mandat de 3 ans durant lequel il  entend
poursuivre  la  politique  de  montée  en  gamme,  de  hiérarchisation  et  environnementale  de
l’interprofession.

Philippe Pellaton, 51 ans, est le nouveau président d’Inter-Rhône. Il succède à Michel Chapoutier, qui
vient d’achever 2 mandats de 3 ans à la tête de l’interprofession regroupant 1 500 opérateurs des vins
AOC (Appellation d’origine contrôlée) des Côtes-du-Rhône et de la vallée du Rhône. Selon les modalités
de gouvernance en usage au sein de l’interprofession, c’est donc un représentant de la production qui
succède à un élu du secteur du négoce.

Un changement dans la  continuité puisque Philippe Pellaton était  déjà vice-président d’Inter-Rhône
depuis 2010 et membre de la commission promotion depuis 2004. Il est aussi le président depuis 18 ans
de la maison gardoise Sinnae (ex-cave coopérative de Laudun Chusclan Vignerons). Cette cave, créée en
1925,  regroupe  aujourd’hui  200  vignerons  coopérateurs  répartis  sur  25  communes  avec  plus  de
2 800 hectares  de  production  et  un potentiel  de  130 000 hectolitres  annuel.  Il  s’agit  du  premier
producteur en volume des Côtes-du-Rhône et Côtes-du-Rhône Villages (8 millions de bouteilles).

« Certaines appellations des Côtes-du-Rhône sont aujourd’hui loin de leur potentiel
de production ».

Le  nouveau  président  d’Inter-Rhône  entend  poursuivre  le  mouvement  de  «  premiumisation  »,  en
continuant de relever la valeur des vins de la Vallée du Rhône tout en diversifiant la production vers les

https://www.securite-routiere.gouv.fr/reglementation-liee-lusager/conducteurs-avec-ead/liste-nationale-des-installateurs-ead?installateur-search=&page=0&map-installateurs%5B0%5D=84&alphabetical=
https://www.linkedin.com/in/philippe-pellaton-a6abb5128/?originalSubdomain=fr
https://sinnae.fr/
https://www.vins-rhone.com/
https://www.vins-rhone.com/
https://www.chapoutier.com/fr/la-maison/michelchapoutier/
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blancs (15% d’ici 5 ans contre 10 % actuellement) et les rosés (20 à 25 % au lieu de 15 %).

En parallèle de cette diversification de la production, Philippe Pellaton réaffirme sa volonté de valoriser
par  la  hiérarchisation  et  la  montée  en  puissance  des  Côtes-du-Rhône  Villages  avec  indication
géographique et des Crus. Le nouveau président envisage une belle marge de progression puisque, pour
lui, « certaines appellations des Côtes-du-Rhône sont aujourd’hui loin de revendiquer tout leur potentiel
de production ».

Philippe Pellaton souhaite, enfin, continuer d’accompagner l’ensemble du vignoble dans une démarche
environnementale  type  HVE (Haute  valeur  environnementale)  ou  RSE (Responsabilité  sociétale  des
entreprises).

« Depuis plusieurs années, les pratiques vertueuses d’un engagement RSE sur les plans économiques,
sociaux et environnementaux sont reconnues par les acteurs du vignoble, vignerons, caves coopératives
et négociants, insiste-t-il. L’objectif est de maintenir l’équilibre entre l’efficacité économique, le respect
de l’environnement et le progrès social. » Une approche que Philippe Pellaton souhaite rendre pérenne et
collective en incitant « toutes les parties prenantes des Côtes du Rhône et de la Vallée du Rhône à le
suivre, il pourra s’appuyer sur l’exemplarité d’Inter Rhône qu’il souhaite faire labelliser ».

« Nous nous inscrivons dans un moment de grande confusion. »

Le nouveau président d’Inter-Rhône est aussi revenu sur les conséquences de la conjoncture actuelle. Si
le Covid-19 a focalisé l’attention, le secteur a également été touché par la mise en place des taxes
douanières voulues par l’administration Trump aux Etats-Unis ainsi que la sortie du Royaume-Uni de
l’Union européenne : les deux premiers pays clients à l’export des vins de la Vallée du Rhône.

« Nous nous inscrivons dans un moment de grande confusion, tant au niveau national qu’au niveau
international, explique-t-il. Nous venons de traverser 6 mois compliqués et nous avons devant nous 6
mois sans visibilité. »

Si pour l’instant le Brexit semble ne pas avoir eu de conséquences sur la demande outre-Manche, le
marché américain a connu une baisse de -20 % sur les 12 derniers mois et de -46 % entre janvier et août
2020. En Chine, autre pays convoité par Inter-Rhône, le recul est de plus de 40 % sur les 8 premiers mois
de l’année.

L’impact est cependant moins important puisque la Chine représente moins de 50 000 hl, là où les Etats-
Unis pèsent 150 000 hl par an. « Il  s’agit de 2 pays ciblés par Inter-Rhône depuis des années qui
constituent des relais de croissance, tant en volume qu’en valeur », précise Philippe Pellaton qui entend
par ailleurs restructurer le pôle technique de l’institut rhodanien afin d’en faire un véritable outil de
mutation du secteur au profit des adhérents d’Inter-Rhône.
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Un vigneron engagé dans le combat syndical

Titulaire d’un diplôme d’ingénieur en agriculture obtenu à l’école d’ingénieurs en agronomie, agro-
alimentaire  et  environnement  de  l’Isara  de  Lyon,  Philippe  Pellaton  a  d’abord  occupé  un  poste  de
responsable commercial dans un laboratoire vétérinaire avant de s’installer comme jeune agriculteur en
1999 à Laudun, sur l’exploitation familiale. Il y reprend les 8 ha de son grand-père. Aujourd’hui, son
exploitation compte 35 ha certifié HVE (Haute valeur environnementale). Il produit une partie en bio et
réalise 20 % de sa production en blanc.

Particulièrement actif en termes de représentation syndicale, il a enchaîné 4 mandats de président du
Syndicat général des vignerons des Côtes-du-Rhône. Une présidence qu’il va abandonner en décembre
prochain. Depuis juillet dernier, il a également cessé son mandant au sein de la Fédération des AOC
(Appellations d’origines contrôlées) du Sud-Est. Il fera bientôt de même d’ici quelques semaines au sein
de la Confédération nationale des vins d’origine (Cnaoc). En revanche, après avoir été président du
Comité régional vins de l’Institut national de l’origine et de la qualité (Inao), Philippe Pellaton en restera
membre.

Avignon, Eovi Mcd groupe Aésio offre un
papillon pour Octobre rose

Dans le cadre d’Octobre rose, Eovi Mcd Mutuelle Groupe Aésio a commandé la réalisation d’une
peinture acrylique sur toile à l’artiste peintre villeneuvoise Brigitte Mika pour l’offrir à la Ligue
contre  le  cancer  représentée  par  Anne-Marie  Jouffroy-Bologna  et  Jean-Michel  Vinot,
respectivement présidente et  vice-président  du Comité  de Vaucluse de la  Ligue contre  le
cancer. L’œuvre figurera dans la future Maison de l’association.

 

Marie Jouffroy-Bologna

«Nous allons construire une maison ‘Ligue contre le cancer’ de 300m2, sur une parcelle de plus de 1 500
m2 rachetée au Conseil départemental, indique Marie Jouffroy-Bologna. La maison, structurée en divers
espaces et salles disposera d’une cuisine thérapeutique, d’une salle dévolue à des activités physiques
adaptées, d’une autre à l’art-thérapie et à la musicothérapie, à la socio-esthétique et à la réflexologie
plantaire. Un espace ‘cocooning’ sera destiné au travail sur soi avec une psychologue et une sophrologue
;  un autre  espace à  des  réunions  de  groupes  de  parole.  Enfin,  100m2 seront  attribués  au travail

https://isara.fr/
https://www.syndicat-cotesdurhone.com/
http://www.fraoc-sudest.fr/
http://www.fraoc-sudest.fr/
http://cnaoc.org/
https://www.inao.gouv.fr/
https://www.cancerdusein.org/octobre-rose/octobre-rose
https://www.eovi-mcd.fr/
https://www.aesio.fr/
https://www.ligue-cancer.net/cd84/journal
https://www.ligue-cancer.net/cd84/journal
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administratif et à la réception, en toute confidentialité, des personnes. J’ai été élue en 2006 et je partirai
au terme de 3 mandats en 2024.

“Cela  faisait  10 ans  que je  me battais  pour  obtenir  des  locaux adaptés  à  nos
missions.“

Cela faisait 10 ans que je me battais pour obtenir des locaux adaptés à nos missions. Les travaux de la
Maison de la ligue contre le cancer devraient commencer en janvier pour une livraison en octobre 2021,
jouxtant le Centre sanitaire départemental  et  à côté de l’hôpital  Henri  Duffaut d’Avignon. La ligue
nationale contre le cancer a fêté ses 102 ans, le Comité de Vaucluse, né en 1958 a soufflé ses 62
bougies.  Nous sommes la seule association qui s’occupe des personnes et de leur entourage avant
(prévention), pendant et après leur maladie. De par notre mission sociale, nous sommes également en
capacité  de  monter  des  dossiers  financiers  et  d’accompagner  les  personnes  en  difficulté.  Le  volet
psychologique se révèle également très important car, entre deux rendez-vous avec le personnel médical,
les personnes peuvent, chez elles, se sentir abandonnées. ‘L’après’ est aussi difficile car il y a rupture
avec l’équipe médicale et, hélas, aussi rupture sociale et familiale car les gens ont peur de la maladie.
Nous ouvrons des antennes et des espaces ateliers grâce au prêt gratuit de salles via les mairies qui nous
soutiennent beaucoup. Nos projets ? Travailler sur les villes de Sault et Bollène pour que la personne qui
a besoin de notre aide ait le moins de kilomètres à parcourir.»

 

Elisabeth Hansberger

«Eovi Mcd Groupe Aésio intervient régulièrement lors d’Octobre rose, souvent au gré de partenariats
sportifs, souligne Elisabeth Hansberger, administratrice. C’est notre façon, à nous, en tant que mutuelle,
complémentaire santé d’être au plus près de nos adhérents car nous sommes tous, un jour ou l’autre,
concerné par Octobre rose… par des amis, par sa famille. Lorsque Brigitte Mika, artiste peintre, a dévoilé
l’œuvre qu’elle a réalisée pour cette manifestation, j’ai été touchée par ce papillon rose qui frémit pour
s’envoler… comme la maladie. Une représentation allégorique de cet espoir. C’est sans doute ce que l’on
ressent lorsque l’on est guéri. Même si le cancer du sein est celui qui se guérit le plus, lorsque l’on est
concerné, on a un autre regard.»

(Vidéo) Covid : que faire si vous perdez le
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goût et l’odorat ?

Le professeur Justin Michel,  chef de service, et les docteurs Thomas Radulesco et Djamel
Hazbri,  du service ORL (Oto-rhino-laryngologie) du département de rhinologie de l’AP-HM
(Assistance  publique  –  hôpitaux  de  Marseille)  évoquent  concrètement  les  causes  et  les
possibilités de traitement lors d’une perte de l’odorat liée au Covid-19.

Si  le  Covid-19  interfère  uniquement  sur  l’odorat,  le  professeur  Justin  Michel,  chef  de  service  du
département de rhinologie de l’AP-HM explique que l’impression d’aussi perdre le goût est liée à la
perturbation de la flaveur (la sensation provoquée conjointement par le goût et l’odeur d’un aliment).
Pour un ‘rhume’ classique on observe une congestion dans la zone de détection des odeurs, en haut du
nez à la jonction du cerveau, « pour le Covid-19 nous avons constaté qu’il y avait une atteinte un peu plus
loin qui atteint les cellules nerveuses qui détectent les odeurs »

« Autre spécificité du Covid-19, poursuit le professeur Justin Michel, il a été montré qu’il pouvait y avoir
des  atteintes  intra-cérébrales.  Cela  montre  que le  nez  constitue  une porte  d’entrée  du virus  pour
atteindre le compartiment cérébral. Donc, soit cette perte de l’odorat est liée à une atteinte périphérique,
dans le nez, soit une atteinte mixte, périphérique et centrale, soit une atteinte uniquement dans la zone
d’intégration des odeurs au sens neurologique. »
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« Entre 40 % et 90 % des patients atteints »

« Selon les études, entre 40 % et 90 % des patients atteints du Covid se plaignent de ce trouble de
l’odorat complète le docteur Thomas Radulesco. C’est d’ailleurs un des signes révélateur de la maladie. »
Par ailleurs, il semblerait que les formes les plus graves ne sont pas liées à ce symptôme. Au contraire, «
on pourrait penser que cette perte d’odorat est plutôt un facteur de pronostic protecteur. » « Dans tous
les cas, il est important de consulter son médecin si l’on constate cette perte de l’odorat », insiste le
professeur Michel.

Selon le docteur Djamel Hazbri, il existe un traitement simple en cas d’anosmie. « Pour cela, il faut se
procurer des essences essentielles et réaliser ensuite des exercices en les sentant 2 à 3 fois par jour
pendant 5 minutes. » L’objectif est de permettre au cerveau et à la mémoire de recréer des connexions.
« C’est un traitement* qui doit se faire sur une période prolongée d’au moins 12 semaines. »

« Cette perte de l’odorat est normal pendant 15 jours à 3 semaines, complète le professeur Michel. Si
cela dure au-delà, il faut aller voir son médecin traitement qui vous orientera vers un oto-rhino pour
procéder à une exploration approfondie et proposer des traitements adaptés. »

*Liste des produits à sentir lors de ces exercices : vanille, café, aneth, thym, cannelle, clou de girofle,
lavande, coriandre, vinaigre léger, menthe et cumin.

 

Six projets de l’université d’Avignon retenus
par l’agence nationale de recherche
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Suite à  l’appel  à  projets  générique 2020,  six  projets  portés par les  chercheurs d’Avignon
Université ont été retenus par l’Agence nationale de la recherche.

Porté par l’Agence nationale de la recherche (ANR), l’appel à projets générique 2020 s’adresse à toutes
les communautés scientifiques et  à tous les acteurs publics ou privés impliqués dans la  recherche
française. Il permet notamment aux chercheurs et chercheuses des différents domaines scientifiques,
d’accéder, en complément des financements récurrents qui leur sont alloués, à des co-financements sur
un  grand  nombre  de  thématiques  de  recherche,  finalisées  ou  non.  Sur  les  six  projets  d’Avignon
Université, quatre sont dans le domaine des sciences du numérique, un en sciences de la vie et un en
sciences humaines et sociales.

Les projets retenus :

Sciences du numérique :

DIETS, « diagnostic automatique des erreurs des systèmes de transcription de parole end-to-
end à partir de leur réception par les utilisateurs », coordonné et porté par Richard Dufour –
Laboratoire informatique d’Avignon (LIA), Instrument « Jeunes Chercheurs – Jeunes
Chercheuses (JCJC) ».

https://univ-avignon.fr/site-institutionnel-de-l-universite-d-avignon-859.kjsp
https://univ-avignon.fr/site-institutionnel-de-l-universite-d-avignon-859.kjsp
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BOOM, « modéliser et ouvrir les bulles d’opinions », porté par Christèle Lagier – Laboratoire
Biens, Normes et Contrats (LBNC).
MuDialBot, « MUlti-party perceptually-active situated DIALog for human-roBOT interaction »
(Dialogue situé, guidé par les perceptions, pour les interactions humain-robot de groupes),
coordonné et porté par Fabrice Lefevre – Laboratoire informatique d’Avignon (LIA).
NICETWEET, « dynamique d’opinion dans les réseaux sociaux en présence de plusieurs
décideurs », porté par Yezekael Hayel – Laboratoire informatique d’Avignon (LIA).

 

Sciences de la vie :

NanoBelt, « vers une nouvelle génération de polymères pour la caractérisation moléculaire
des RCPG en nanodisques lipidiques », coordonné et porté par Grégory Durand – Institut des
biomolécules Max Mousseron (IBMM).

 

Sciences humaines et sociales :

ACTIMOD, « pour une histoire sociale de l’actionnariat en France à l’époque moderne »,
porté par Boris Deschanel – Centre Norbert Elias (CNE).

 

L’action de l’ANR vise  à  soutenir  l’excellence de la  recherche française à  des degrés de maturité
technologique variés, à soutenir la recherche fondamentale, à encourager les partenariats scientifiques
académiques et publics-privés, et à favoriser les coopérations européennes et internationales.

n°3940 du 10 novembre 2020
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(vidéo) Canal Rhône à Sète : que souhaitez-
vous qu’il devienne ?

Pour le savoir,  Étienne Guyot,  préfet de la région d’Occitanie et de la Haute-Garonne a lancé une
concertation territoriale afin de réinterroger les orientations stratégiques du canal du Rhône à Sète.
L’objectif est d’éclairer le Gouvernement et le préfet d’Auvergne-Rhône-Alpes, coordonnateur du plan
Rhône-Saône, sur les décisions d’investissement à prendre.

Concertation publique

Cette  concertation  s’adresse  à  tous,  acteurs  du  territoire  économiques  et  environnementaux,
collectivités,  services  de  l’Etat,  associations  et  habitants.  Elle  a  pour  but  d’en  savoir  plus  sur  la
fréquentation et la satisfaction des usagers, de mieux comprendre leurs attentes et de recueillir les avis
et propositions en matière de services et d’usages à développer sur le canal du Rhône à Sète.

Une vidéo, une étude, un débat

Présentation des enjeux sur le Canal Rhône à Sète 

Le rapport du CGEDD « Canal du Rhône à Sète : quel devenir ? » 

La plateforme mon territoire en débat 

(Vidéo) Quand le Général De Gaulle sillonnait
le Vaucluse

A l’occasion du cinquantenaire de la mort du Général De Gaulle, retour sur son déplacement en territoire
Vauclusien le 24 septembre 1963. Une journée durant laquelle le premier président de la V e République
s’est rendu tour à tour à Orange, Carpentras, Pernes les Fontaines, L’Isle sur Sorgue, Apt, Cavaillon et

https://www.haute-garonne.gouv.fr/layout/set/print/Services-de-l-Etat/Prefecture-et-sous-prefectures/Prefecture/Organisation-de-la-prefecture/Le-corps-prefectoral/Le-prefet
https://www.haute-garonne.gouv.fr/
https://www.youtube.com/watch?v=5i6CD8xNkn0&feature=emb_logo
http://www.cgedd.developpement-durable.gouv.fr/canal-du-rhone-a-sete-quel-devenir-a2912.html
http://www.cgedd.developpement-durable.gouv.fr/canal-du-rhone-a-sete-quel-devenir-a2912.html
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Avignon. Durant ses allocutions, le président de la République abordera notamment un thème cher à sa
politique internationale : l’indépendance de la France.

Bibliothèque de Mazan : l’accès aux livres
possible grâce au ‘drive’
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Malgré la fermeture de la bibliothèque de Mazan pour cause de reconfinement, il est toujours
possible de récupérer des livres grâce au ‘drive’ opérationnel depuis le 9 novembre.

Les  usagers  peuvent  réserver  les  documents  par  téléphone  ou  par  mail  aux  horaires  habituels
d’ouverture  de  la  bibliothèque  ou  bien  réserver  depuis  le  site  www.bibliotheques.lacove.fr  en  se
munissant de ses identifiants de connexion. Pour venir récupérer les documents après avoir convenu d’un
rendez-vous, il faudra passer par le jardin de la bibliothèque en cochant la case ‘achats de fournitures’
sur l’attestation de déplacement.

A noter que les bibliothécaires de Mazan préparent également des ‘baluchons surprise’ sur des thèmes
variés (pays lointains, merveilles de la nature, plongée dans l’Histoire, mystères littéraires…). Les retours
de documents papier se font dans la boîte retour qui est installée devant le portail d’entrée principale.
Les DVD et la presse doivent être retournés dans leur bibliothèque d’origine. Tous les prêts en cours ont
été rallongés jusqu’au 1 er décembre. Les abonnements arrivant à échéance le 20/09 sont prolongés
jusqu’au 5 janvier 2021.

Bibliothèque, 85 chemin des Collégiens. Mazan. bibliotheque@mazan.fr. 04 90 69 82 76.

Horaires d’ouverture :
Lundi : 9h-12h et 14h-18h30
Mardi : 15h-18h30
Mercredi : 10h-12h et 15h-18h30
Jeudi : fermé
Vendredi : 15h-18h30
Samedi : 10h-12h

http://www.bibliotheques.lacove.fr
mailto:bibliotheque@mazan.fr
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